

TRABAJO

N.º 45

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 8 Mayo 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Candidatura Republicano-Socialista PARA Diputados á Cortes POR ESTA CIRCUNSCRIPCION Dr. D. José M. Esquerdo Zaragoza

Los candidatos del Distrito

Aparte los carlistas, de los que no haremos especial mención por su escasa influencia en el Censo electoral del Distrito, se disputan el triunfo en las elecciones de la circunscripción de Alicante-Elche-Novelda-Monóvar que han de celebrarse hoy, de un lado la conjunción monárquica, y de otro la Coalición Republicano-Socialista.

Integran la candidatura de la primera el Sr. Francos Rodríguez, espíritu abierto á las ideas modernas, pero con todos los defectos comunes á los monárquicos: el Sr. Díaz Moreu, hijo, bastante desconocido, del que solo se sabe es teniente del ejército é hijo de un marino de alta graduación muy influyente en el ánimo del jefe del Gobierno, pero que no se ha distinguido ni como matemático, ni como físico, literato orador, ni en ningún otro ramo del saber humano; y el señor Canals, escritor correctísimo, íntimo de Maura y subsecretario con éste de la presidencia del Consejo de ministros, y hombre que con su pluma ha tratado de justificar los crímenes realizados en la persona de Ferrer y otros en el castillo maldito. Y constituye la segunda candidatura un hombre científico, ilustre; un sabio de fama universal, gloria de España, de la provincia de Alicante, que le vió nacer, y de

los partidos que lo presentan; un republicano consecuente y honrado: el Dr. D. José M. Esquerdo y Zaragoza.

Frente á la candidatura oficial de los encasillados,—uno de los cuales es un señoritín que nada tiene que hacer en beneficio de los intereses de la circunscripción en el Parlamento, y otro, un perfecto reaccionario á quien no horroriza la sangre de inocentes vertida—se levanta la candidatura del pueblo, encarnada en una personalidad preclara y en un profundo científico.

Una candidatura dispone del apoyo oficial y la presión de los encasillados. La otra, la nuestra, cuenta con el voto de republicanos y socialistas y con las simpatías personales, que son muchas. A un lado ellos, la España oficial; á otro lado nosotros, el verdadero pueblo, laborioso, sufrido con exceso, que ansia redimirse por medio del trabajo, de la escuela, de la honradez política y sana administración.

¿Que quién ganará? Nosotros hemos derrotado ya moralmente á nuestros adversarios. Del triunfo material, si acaso en la circunscripción se nos escamoteara, responderán ante la conciencia del país y en el Congreso los Sres. Canalejas y Francos Rodríguez, que se dicen demócratas.

Frente á frente

DIÁLOGO

La reacción.—¿Qué vientos traes, progreso, en 1910?

Progreso.—Como mis antecesores, el de combatir á una sociedad injusta como tú lo eres.

Reacción.—¡Siempre lo mismo! Pero ¿aún no te has convencido de que yo, dueña del capital, siempre seré invencible?

Progreso.—¿Siempre vencedora? terrible equivocación. Lamento que tu ceguera no te haga ver que tienes los días contados y tu vida artificial va acabándose por momentos.

Reacción.—Yo represento á los más poderosos, y por este motivo, aunque menos, dispongo de todos los medios para combatir á muchedumbres desarmadas como las que tú representas, de aquí el que nunca podrás dar la batalla.

Progreso.—Pero ¿acaso soy tan necio para ir á la revolución sin que antes me haya apoderado de las bocas de fuego que tú tienes para asesinar al pueblo, y luego de realizada esta operación, con el puño aplastarte como víbora venenosa bajo el peso de tu capital infame?

Reacción.—Y ¿quién eres tú para apoderarte de lo que siempre estuvo á disposición del gobierno, del clero y los grandes explotadores, lo cual yo represento?

Progreso.—El mundo trabajador, el mismo que por su ignorancia, siendo el dueño de todo, ha dejado pasar siglos y más siglos sin saber lo que era suyo, por culpa de esa hipócrita religión establecida por la iglesia para enseñarle al hombre, que no tienen derecho á la vida más que unos cuantos en cada pueblo. Ser sumisos ante el patrono que te roba; humilde ante las leyes severas que tienen en sus códigos los administradores de las monarquías, para si alguna vez, cansado de tener gana y no comer, pides la abolición de los consumos. Y por último, resignación y conformación aunque veas los vientres de los curas repletos, sin hacer nada útil, y tú perezcas de necesidad trabajando tus catorce ó quince horas diariamente.

Reacción.—Si todo es tuyo y tienes tanto derecho á la vida ó más que quien no trabaja, á la vez que eres el que más fuerza tienes, ¿cómo Maura te llevó á la guerra, cosa que á tí te repugna, y encima de esto te fusila en Montjuich?

Progreso.—En el mundo criminal, no solamente hay hombres que lo son, si no que los hay también traidores como aquel gobierno español que sin contar con la opinión mete al pueblo de cabeza en el barranco del Lobo, en menos de vein-

tiencuatro horas; de aquí el que los camaradas españoles no tuviesen tiempo suficiente para comunicar á los de los demás países el intento infame que tuvo la monarquía de reducir á los ciudadanos en los campos de Melilla, para haberlo impedido cual lo hicieron cuando ya estaba declarada la guerra franco-alemana. En cuanto á lo de Montjuich, ahí tienen el ejemplo todos los tiranos del mundo; bien saben que apenas supo Europa que la sangre de Ferrer y sus cuatro antecesores había corrido por los fosos, con la velocidad del rayo, diéronse las manos los millones que forman la solidaridad internacional y por encima de las fronteras, todos á la vez dijeron: ¡abajo el más criminal de los hombres!; y se cayó como un trapo, siendo impotente para sostenerlo los miles de bayonetas que le rodeaban; un día anterior, aquél que fué despedido en la última sesión de las Cortes á los gritos de aquellos valientes diputados que decían: ¡abajo los asesinos de Ferrer! ¡muera quien deshonoró á España!

Reacción.—Progreso, antes morir que abandonar mis privilegios.

Progreso.—Reacción, loco de verdugos, soy el Progreso, y para mí, no hay obstáculos, te aplastaré ante el ímpetu de la revolución social, única que te tiene que hacer morder el polvo, para igualar á todos los nacidos. ¡Viva el Progreso, luz de la inteligencia! ¡Abajo quienes embrutecieron al mundo!

VICENTE SANTAMARIA

El 1.º de Mayo (1)

El pasado no se puede restaurar ni el porvenir se puede evitar. Las leyes de otros tiempos prohibieron la internacional, y á sus miembros les castigó con la deportación, el calabozo y el martirio, y se consideró como un crimen pronunciar su nombre. ¡Torpes y miserables precauciones! La internacional de los trabajadores existe potente y se desarrolla y es cada día más solidaria y poderosa.

Cuando en el año 1890 fué lanzado al espacio el sonoro grito de ¡1.º de Mayo!, pudo verse á todos los obreros del mundo unidos por un mismo pensamiento. En ese fastuoso día quedó demostrado que la inter-

(1) Este artículo y otros que tenemos en cartera no nos fué posible insertarlos por exceso de original en el número de 1.º de Mayo, pero en atención á sus autores los iremos publicando en números sucesivos.

nacional que se consideraba entonces casi como muerta, resucitaba y movida por el calor que le prestaban las multitudes, empezó una nueva lucha contra su enemigo el capital, llena de entusiasmos y de ardientes energías.

Desde tan glorioso día, se nota con placer que van aumentando considerablemente las huestes socialistas, cuyos ideales desarrollados en pro y defensa de las clases oprimidas, van afortunadamente encarnando en la conciencia de los hombres de buena voluntad y rectitud, ganando a la santa causa muchos corazones.

Con verdadera é inquebrantable fe en sus simpáticas propagandas, para la consecución de la transformación de esta sociedad injusta, en otra más buena y más justa, vienen celebrando todos los años los socialistas del mundo, el 1.º de Mayo, desde el inolvidable de 1890, su fiesta más querida y más íntima, llamada con razón la fiesta del trabajo y de la paz.

Este acto profundamente humano y trascendental en las costumbres de los pueblos, constituye un espectáculo conmovedor y sublime, que embarga de dicha, satisfacción y alegría el corazón del hombre bueno y honrado, porque es garantía de paz y de adelanto en el presente y de halagadoras esperanzas para el porvenir de la humanidad.

Y todo esto me trae á la memoria el recuerdo de hechos consignados en la historia de los tiempos pasados, en que el infeliz obrero, era desgraciadamente esclavo sujeto siempre al capricho, de su depótico amo y señor, y de quien entre otros decía el emperador constantino, (célebre por su barbarismo y crueldad, llamado sarcásticamente el grande, por los ministros de la religión católica) que el trabajador no tenía derecho, ni podía desempeñar ningún destino ni empleo que le dignificase ante sus semejantes debiendo permanecer en su miserable condición de esclavo, porque repito decía aquel monstruo enaltecido por la iglesia, que el pobre trabajador estaba manchado con el barro del trabajo.

Por eso al contemplaros en este venturoso día dignificados, libres y conscientes recorrer las calles de esta población, en grandiosa y solemne manifestación, cobijados bajo los pliegues de la bandera del amor á toda la humanidad, siento con honda intensidad en mi corazón el amor al progreso y á la libertad, que es la fuente de la salud y de la vida.

Y ahora, á los que anatematizan y no conocen el socialismo, con noble franqueza les digo: Los socialistas quieren la equidad, la justicia en su verdadera acepción, el amor, la fraternidad, quieren que todo el mundo coma, que todos los corazones amen, que todos los cuerpos se abriguen, y finalmente, este mundo que es hoy un montón de iniquidades, sea un porvenir lo menos lejano posible, un verdadero mundo po-

blado por seres felices en cuanto cabe en lo humano.

Todo esto significa el 1.º de Mayo, por eso me identifico con vosotros, socialistas, en vuestras legítimas y justas aspiraciones y grito con toda la fuerza de mis pulmones: ¡Viva el 1.º de Mayo! ¡Viva la fiesta del trabajo!

AMALIO LOZANO

Discurso de un ebrio

Entró un vago en una cantina y pidió que beber. Se le dió, y en el acto de tomarlo, un joven de los presentes, le dijo: «¡Alto! Pronuncie un discurso: es licor muy pobre el que no suelta la lengua».

El borrachín tomó apresuradamente la bebida, y cuando el licor enardeció su sangre, irguióse con una gracia y dignidad que no pudieron ocultar ni su desaseo ni sus harapos, y dijo:

«Caballeros: Al contemplaros esta noche, me parece contemplar el sombrío cuadro de mi juventud. Este rostro abotargado que véis, fué, en un tiempo, tan lindo y sano como el vuestro. Este cuerpo vacilante y tembloroso, fué gallardo y digno como el vuestro, cuando me contaba entre los hombres. También conté con mis amigos y tuve un hogar y una posición. Tuve una esposa tan bella como el sueño de un artista; pero arrojé la inapreciable perla de su honor y su respeto á un vaso de vino, y, como Cleopatra, al verla disolver, la tragué con la desbordante bebida. Tuve hijos tan bellos y puros como las flores de primavera; pero los vi marchitarse y morir bajo la maldición de un padre borracho. Tuve un hogar donde el amor encendía la llama sobre el altar, y oficiaba ante él; pero apagué aquel fuego santo, y en su lugar dejé tinieblas y desolación. Tuve ambiciones y aspiraciones que se remontaban tan alto como la estrella de la mañana; pero las rompí y las ahogué para no acordarme más de ellas. Ahora soy un esposo sin esposa, un padre sin hijos, un vago sin hogar y un hombre con todas sus aspiraciones y sus impulsos muertos. Todo lo ha tragado el vórtice de la bebida.»

El vago cesó de hablar. De sus manos cayó el vaso, y, al chocar contra el suelo, se rompió en mil pedazos. Las celosías de la cantina se abrieron y cerraron violentamente. Cuando el grupo levantó la cabeza, el vago había desaparecido.

EL DIABLO ROJO

EN BROMA

—¡Papá, papá!
—¿Qué aires traes, Pablito?
—¿Qué noticias querrá V. decir. Las traigo del Cura-Carretilla.

—Hombre, no te metas con los curas ni con sus amas.

—Si no soy yo, papá, el que se meta; es él, el que se mete con los socialistas. Figúrese que ahora le ha dado por esgrimir contra nosotros unos argumentos aplastantes, pulverizadores: dice que Pablo Iglesias es rico, con lo cual coincide con un joven carlista, más cojo que Romanones, pero que se ve de qué pie cojea, que afirma tiene Iglesias 8 millones de pesetas en un banco.

—¡Bonita suma! ¡Lástima no tengan razón esos benditos varones! Lo siento, por nuestro amigo, y por las mismas ideas, á cuya difusión atendería con los medios que ese dinero ofrece.

—Eso he dicho yo. Además, á semejantes argumentos solo se apelaba hace 20 años; hoy los han abandonado hasta los más imbéciles; que él no ha hecho voto de pobreza, y que si aquí hay tanto calabacín en forma de pater de almas... y de cuerpos que tiene dinero, ¿por qué no lo ha de poder tener un socialista? Aunque que en el caso presente el Espíritu Santo ha inspirado mal al reverendo, que es lo más sensible. Pero no nos acusa solo de eso: dice también que nosotros ocultamos que queremos la propiedad colectiva.

—¿Eso ha dicho?

—Yo le he contestado que nuestra aspiración de convertir la propiedad individual en colectiva lo declaramos en los mítins, lo escribimos en el periódico un día sí y otro también y figura al frente de nuestro programa; que queremos también que todos los que estén útiles, trabajen para que nadie se convierta en carga de otro y que los que rinden culto á alguna de las muchas religiones que hay, que la practiquen después de haber trabajado, como hacemos nosotros con nuestra idea, porque de lo contrario nos dan á creer que son gandules, que se eximen de la obligación de producir.

—La suerte que tiene el Cura-Carretilla, como otros curas, es que no hay infierno, sino caerían en él de cabeza por faltar tan abiertamente al 8.º Pero, déjalo: algún desahogo ha de permitirseles después de lo chasqueados que han quedado anunciando el agua cuando había probabilidades de que lloviera y sacando la rogativa, sin resultado. ¡Recristo y como están!

—Dejados de la mano de Dios, papá.

—Amén.

* *

—Ya era hora, Pablito, que te acordases de tus obligaciones.

—¿Por qué dice usted eso, papá?

—Toma, porque la semana pasada no te vide el pelo y los lectores de TRABAJO se quedaron sin nuestro plato.

—Le doy palabra de honor que no me sucederá otra vez; y ¡á fe que tengo pocas cosas en cartera...!

—Está bien, pero cuidadito con reincidir, porque si no...

—No olvide que le he dado palabra de honor.

—Conforme. Escucha Pablito ¿qué me dices del recibimiento que se le hizo al Dr. Esquerdo? Ya sabes que no pude ir por encontrarme algo delicado de salud.

—De eso mismo vamos á tratar hoy.

—Te escucho.

Fuíme á la estación corriendo por que me temí llegar tarde y efectivamente, llegué á tiempo, pero no pude pasar al andén por encontrarse en él una compacta multitud que me impidió la entrada, y á todo esto en el paseo de la estación había muchísima más ¡qué barbaridad!

—Tantos fueron á recibir á ese ilustrado doctor?

—Si he de decir la verdad, aquello fué la manifestación más numerosa que á mi concepto se ha hecho.

—Y al mitin fueron muchos?

—Yo no sé, pero el circo estaba lleno.

—Entonces se pueden contar sin equivocarme, unos tres mil.

Pues apesar de todo eso ¡á que no acierta cuántos decía «La Voz de Alicante, es decir, su corresponsal, que fueron á recibir al insigne Esquerdo?»

—¿Qué se yo, tantas barbaridades se dicen en ese buen periódico.

—Pues nada menos que cuatrocientos, ja, ja, ja.

—¡Qué barbaridades! Y eso que es de la buena prensa.

—Nada, y se queda tan fresco, papá.

—¿Qué quieres, Pablito? esa gente está creída que la confesión limpia al hombre de toda acción mala; de mentiras y hasta de crímenes, por lo tanto, no tienen temor de mentir ni de hacer cosas peores: de seguro sé yo que dicho corresponsal ya se habrá confesado y le habrá dicho á su confesor: Padre, yo he mentado á sabiendas y el lobo le habrá dicho desde su guarida:

Hijo mío, eso es pecado, y por lo tanto, hay que arrepentirte de tu acción y prepararte para recibir mi consejo: por de pronto tienes que resarcir tu daño publicando en la prensa tu rectificación, y entonces habrá contestado el corresponsal: Pero, padre... Nada; si quieres que Dios perdone tu falta, ya sabes lo que hay que hacer.

—Pero...

—Dí, ¿que has dicho?

—Que á nuestro periódico «La Voz de Alicante», mandé la reseña del mitin de la Coalición, y en vez de decir que fueron á la estación más de dos mil, dije cuatrocientos.

—Toma ¿era eso? Entonces te doy mi bendición y quedas perdonado de esto y de todos los embustes que te puedas inventar siempre que sean contra la maldita Coalición ¡eh!

—¿Qué te parece, Pablito? ¿Me habré equivocado?

—De ningún modo; pero ¡á que no me acierta lo que haría yo con ese corresponsal que miente más veces que granos de alpiste te entrarían con seis mil reales?

TRABAJO

—Le pondría en las cuatro esquinas y todos los que pasaran de cuatrocientos de los que fueron á la estación, le dieran un buen tirón de las narices.

—Hombre, no, porque entonces se parecería á Gedeón.

—Pues que no mienta.

—Basta de broma, ¿has hecho algún verso?

Por favor, señor José, no nos cuente usted un cuento. Mire que yo los conté... No mienta, y acuérdesse, del octavo mandamiento.

X.

Los carlistas

En el mitin electoral que dieron el jueves estos elementos políticos, se despotricó como pocas veces contra la libertad. Se halagó al ejército, se elogió á la guerra de Marruecos y despues de muchos vivas á Cristo y á sus defensores, al Papa y á la religión, se dieron mueras á las Escuelas laicas, se removieron las cenizas del mártir del Castillo maldito, para insultarle, para injuriar sus restos, y se pidió sangre de Ferrer, más sangre: la hiena no se sentía aún harta.

La prudencia exagerada del pueblo illicitano, apenas si podía contener las oleadas de indignación que le producía semejante modo de barbarizar.

Varios grupos se situaron en la Glorieta para ver desfilar á los que se complacen con el derramamiento de sangre humana; pero la oportuna intervención del Sr. Alcalde D. Vicente Sansano los disolvió, evitando así la acción que el pueblo les preparaba.

Sin embargo, no se libraron de una *vita* á la salida de la población; y era de ver como, gente que goza del favor celestial y dice confiar en la Virgen, corría como alma que lleva el demonio.

Es lo menos que podía suceder. En otro pueblo que no fuera tan prudente como Elche, no hubieran podido hacer eso. En Madrid tienen que dar esos mitins en local cerrado y por invitación.

* * *

Conocemos á los católicos: y por lo que han hecho cuando han podido, sabemos lo que harían si pudieran: asesinarlos.

Eso hicieron con Ferrer, al que ¡oh, católicos! llamasteis asesino. (¿?)

Pero tengan presente que los desplantes no nos intimidan. La generosidad, la elevación del alma, nos rinde; la sangre, las llamadas á la sangre, nos provocan y nos enloquecen,

* * *

Crean algunos liberales que no se puede separar la iglesia del Estado, es decir, que no se puede dejar de dar esa millonada anual al clero, para evitar así que sobrevenga una guerra civil. Temor erróneo. Hoy se puede hacer eso y mucho más, y para ello bastaría encarregar de ejecutarlo al Pueblo. ¿No es verdad Barcelona, Valencia, Alicante, etc.?

En el Ayuntamiento

Sesión del 29 de Abril

Previo convocatoria y con asistencia de las minorías democrática, liberal y socialista, reunióse la corporación municipal el día 29 á las diez y media. Los conservadores no asistieron seguramente por sus ocupaciones electorales.

Abierta la sesión por el señor alcalde fué leída el acta anterior que aprueban los ediles.

Seguidamente dióse cuenta de alguna instancia que pasó á la Comisión correspondiente.

Se aprueban algunas pequeñas cuentas de jornales invertidos en el arreglo de fuentes, acequias y carros de riego. Algunas otras pasan á estudio de la comisión.

También se aprueba la cuenta presentada por la Comisión que llevó á Alicante el título de hijo adoptivo de ésta al Sr. Altamira.

Se hace consignar en acta la satisfacción del Ayuntamiento por no haber cobrado nada por sus trabajos en la confección del pergamino regalado al sabio Altamira, hechos por el Sr. Ibarra.

Se autoriza al señor alcalde para que arregle la calle del Salvador, en la forma que considere más necesaria.

Por el señor alcalde dióse cuenta de lo adelantados que van los trabajos en la traída de agua dulce.

El compañero Vives hizo la proposición de que se ponga una cubierta de madera ó de obra en el trozo de acequia que hay junto al matadero, que sirve de lavadero.

El alcalde dijo que tenía en proyecto la construcción de tres lavaderos públicos, y que además hará lo que pueda para que se haga lo pedido por nuestro amigo.

Y nada más ocurrió en la sesión.

Sesión del 4 de Mayo

A las diez y cuarto es abierta por el Sr. Sansano, leyéndose acto seguido el acta de la anterior que es aprobada.

Del orden del día son aprobados una solicitud de obras y la distribución mensual de fondos.

El Sr. Alcalde manifestó la conveniencia de pedir dinero al Gobierno para el arreglo de caminos vecinales, á fin de ocupar el sinnúmero de obreros que están sin trabajo.

Hablan los Sres. Segura y Alonso acordándose lo propuesto por el Alcalde.

Terminó la sesión á las diez y cuarenta.

DEL 1.º DE MAYO

Regocijado y satisfecho se encuentra el proletariado de Elche, por lo brillante que ha resultado la Fiesta del Trabajo, en la que se ha cumplido, en todos sus puntos, el programa publicado por este semanario.

En la noche del último de Abril se vieron algunas calles iluminadas, principalmente la Plaza Mayor del Arrabal, que ostentaba tres potentes focos eléctricos.

La velada musical que en dicha plaza tuvo lugar, estuvo extremadamente concurrida.

La manifestación del 1.º de Mayo fué numerosísima, cual ninguna; figuraban en ella un núcleo de mujeres llevando á su frente las banderas de «El Despertar» y «La Unión». La jornada de este año, por lo sublime, ha sido la admiración de propios y extraños.

En varias calles del recorrido, era saludada con disparos de bombas, palomas y flores. En algunas de estas calles se levantaron arcos con inscripciones alusivas al acto y en honor y gloria á éste.

Al llegar la manifestación á la Plaza del Arrabal, quedaron estacionadas las banderas y los manifestantes, subiendo el compañero José Vives á uno de los balcones, y después de breves palabras fué descubierta la lápida que le dá el nombre de PLAZA DEL 1.º DE MAYO, entremezclándose los vítores y aclamaciones de la multitud, con los acordes de la Marsellesa ejecutada por la banda de música.

De allí se dirigió la manifestación al Circulo Obrero, donde en medio del mayor orden se disolvió, celebrándose acto seguido un mitin en el Teatro Llorente que se vió totalmente ocupado. Hicieron uso de la palabra varios compañeros, siendo aplaudidos. Terminó el acto con la aprobación de las conclusiones que se han de elevar al Gobierno.

Una colecta para los presos del verano último dió 1670 pesetas.

Por la tarde hubo música en la Glorieta y por la noche función en el Llorente, con un lleno completo.

¡Hermoda ha sido la jornada!

M. R.

Recomendación

Corran de un edificio á otros grupos de la coalición y con grande precaución que no les *pasen* ni un voto, más si alguien quiere alboroto por llegar á suponer que así los puede meter allí nuestros electores con nuestros interventores hagan sus derechos valer.

Levanta pueblo tu frente, sacude tu inercia un día, y con voz de rebeldía ante el peligro detente y con pujanza estridente arma tu brazo en garrote y aquel que en falso te vote para que salgan cuneros, atízale muy ciertos dos paños el coscote.

RAMON BROTONS

NOTICIAS

Una protesta

Las Agrupaciones Socialista y Republicana, Sociedades obreras y otros Centros progresivos de Alcoy, han publicado una hoja contra la celebración de las fiestas de «Moros y Cristianos» que se vienen celebrando en dicha industrial ciudad, por embrutecedoras.

Han hecho muy bien.

Nosotros, que hemos presenciado las ridículas mogigangas con que rinden culto á tradicionales costumbres la gente de sotana, hubiéramos suscrito el documento.

Una satisfacción pueden tener los alcoyanos progresivos: el que esas fiestas las recibe Alcoy cada vez con menos entusiasmo.

Lo hemos observado.

Vida Socialista

El número extraordinario de esta revista semanal, correspondiente al 1.º de Mayo, contiene, además de un texto escogido, profusión de grabados.

Consta de 20 páginas y su precio son 20 céntimos.

Recomendamos su lectura.

Administración

Alger.—J. C. recibidas 3 pesetas; pagado hasta Marzo de 1910.

Id.—M. F. id. 3; id. hasta Marzo 1910.

Tipografía J. Agulló.—Elche

ANUNCIOS

Cooperativa de consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

En este establecimiento hay un gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado. Se garantiza la calidad de los géneros, pesos y medidas.

**No equivocarse: San Jorge, 23
ELCHE**



No hay más elegancia en calzado

Gran novedad en colores
y calidades de Piel
Verdadera economía en los precios

J. Lorens Almela
Salvador ELCHE

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TENE PARA LA VENTA

- | | |
|--|--|
| <p>A 50 céntimos
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Félix Lafuente Godínez.
«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.</p> <p>A 30 céntimos
«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p>A 25 céntimos
«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.
«El Retorno», comedia en un acto de F. Grundmann.
«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.
«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.
Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.</p> <p>A 20 céntimos
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p> | <p>A 15 céntimos
Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».</p> <p>A 10 céntimos
Almanaque Socialista para 1910.</p> <p>A 5 céntimos
Los Emigrantes.
El hijo del minero.
Confía en Dios...
El cigüecito.
«El Socialismo es el nuevo Evangelio» por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Ciacchi.
«Los deberes de los ricos».
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Plecanom.
«Doctrina Socialista», Carretero.</p> |
|--|--|
- También tiene el compañero Valero en su poder, y de él pueden adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.

RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Suelas de Cáñamo
para Botas y toda clase de
Calzado à Patrón

JOSÉ VIDAL
Plaza del Puente, número 10
ELCHE

DISPONIBLE

Farmacia y Laboratorio

DEL LICENCIADO

Ladislao Orts

Calle del Salvador, 25

ELCHE

TALLER DE CARPINTERIA

DE

JOSÉ PELEGRIN

San Jerónimo, 33.—ELCHE

En este acreditado taller se venden bancos de nogal para costureros á 13 y 14 pesetas; se ponen piezas de nogal y olivera y se hacen bancos de pino á 8 pesetas y de olivera á 10.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la gripe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio á su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

“ANTIGRIPPAL” SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento
Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

Sr. D.